

「看護の日」と「喫茶いとち」との

Nursing Day

コラボイベント開催!!

Cafe itochi



5月12日（月）外来棟入口にて看護の日のイベントを開催しました！今年も昨年に引き続き
コミュニティカフェプロジェクト「喫茶いとち」とのコラボイベントを開催しました！



今 年は、看護師による血圧、体脂肪率の測定、手洗いセンターを用いて洗い残しがないかのチェック、管理栄養士による栄養相談を行うコーナーを用意し、嘔吐時の対応、手洗い方法の映像を外来受付のテレビにて放映しました。

看護師と管理栄養士からは、「毎日三食を同じ量同じ時間に食食事をするとよい」「甘いものを控えてウォーキングのような軽い運動をしてみましょう」といった健康増進へのアドバイスを伝えています。

参加した方からは「普段血圧を測らないから自分の血圧を知ることができた」「手洗いをしてみて自分の手の洗い残し、手洗いの癖を知れてよかったです」との声をいただきました。



喫 茶いとちでは、患者様や職員が院内でちょっとした時間にひと休みとコミュニケーションができる憩いの場として、毎月コーヒーなどの飲み物を無料で提供しています。

今回は診察や会計、お薬待ちの患者様や、看護の日のイベントに来ていただいた方へ無料でコーヒー、麦茶、紅茶を提供しました。コーヒーは「養田珈琲」さんの豆を挽き、バリスタ経験のあるいとちプロジェクトのメンバーが挽きたてのコーヒーをふるまいました。

利用した方からは「待ち時間に温かいものが飲めるのがいいね」「おいしいコーヒー飲みながら看護師さんとお話しできてよかったです」と感想をお聞かせいただきました。

医療界での多様性の危うさ

87歳のKさんは、2年前に歩行時の息切れに気づき、かかりつけのA先生に診てもらつたところ右胸に大量の水が貯留していることがわかりました。

当科に紹介され外来で胸腔穿刺を行いましたところワインレッドの胸水を認め1800ml除去しました。胸水の細胞診では悪性細胞は認めませんでしたが、2週間後には胸水が再貯留しましたので2度目の胸腔穿刺をし、今度は2300mlの血性胸水を除去しました。この時の細胞診で悪性細胞が確認

求めて当科に見えました。C病院からの情報はなかったのですが、Kさんの話では前立腺癌の診断で注射と内服治療が始まつたとのことでした。小著としては肺の病変はどうなったのか気になつたのですが、Kさんの話ではC病院では肺の検査は全くされなくて、高血圧の薬も出してもらひませんでした。

肺の病変が気になつたので当院でCTを撮りましたところ肺の病変がことごとく縮小していました。

ひょっとしたら胸水も肺病変も前立腺癌の転移の可能性があります。その旨を改めてC病院に情報提供しました。

いつそのこと、肺病変も、高血圧治療もすべてC病院に一括された方がよいと思います。



お知らせ
ひんがら目は次回で最終回となります。次号の巻頭特集で著者の山根先生へのインタビュー記事を掲載しますのでお楽しみに!

理想的には、複数の医師が連携しあつて役割分担を決めればよいのですが、現実にはそうはされていません。医師の考え方には多様性があるからです。

多くの患者さんは、医師の世界には共通認識があるだろうと思つているようですが、現場では誤解が生じます。

現代は多様性が尊重されていますが、多様性を認めるとチーム医療の中では混乱が生じます。責任分担をきちんと確認しましょう。

ある医師は、自分の専門領域のみを診療しそれ以外の部分には全く関与しません。その患者さんに他の医師がどう関わっているかにも無関心です。また、別の医師は他の医師がどうしていようが関係なく、今後の診療方針を自分だけ



ようこそ 家庭医療へ!

～いわきに生きる家庭医育成への挑戦～



Ignaz Philipp Semmelweis
1818~1865

現代において、手指消毒や手洗いの効果を疑う方はあまりおられないと思いますが、実は最初に手洗いの効果を実証し、世に広めようとした「手洗いの父」とも言うべきハンガリー人医師センメルヴェイス先生は、先見の明に長け過ぎたあまり、不遇な人生を歩んだようです。

19世紀中頃、産褥熱の発生数が多く産婦の死亡率も高るものでした。特にセンメルヴェイス医師が勤務していたウィーン総合病院では、助産師による出産と比べ死亡率が3倍も高く、そこに着目し調査研究した彼は、1847年、産科医が手指消毒することで劇的に産婦の死亡率を下げる事が出来ることを発見し、「産褥熱の病理、概要と予防法」と題した本にまとめて出版し、死亡率を1%未満にまで下げる科学的な証拠を数多く示しました。

第184回 「手洗いの父」の不遇な人生



石井 敦 病院長

ところが、この方法は当時の医学界に受け入れられず、挙句の果てに、彼は医学界から追放されてしまいました。その後、パストール氏が有名な細菌論を確立し、センメルヴェイスの理論の正当性が広く認められるようになりましたが、それは彼の死後数年経ってからのことでした。

実は日本では、家庭医・総合診療医が医学界において充分に受け入れられないまま、長い月日が経過してしまいました。それでもその必要性と重要性を訴え、実践し続けてきた多くの偉大な先人たちの存在のおかげで、医学界から追放まではされずに、どこにかどこにか絶滅せずに細々と生き延びてまいりました。医学界全体から見ると、まだまだ肩身が狭い存在ではありますが、一部のマニアからは着実に認められつつもあります。近い未来には、手洗いと同じように、誰にとっても身近で当たり前で、なくてはならない存在として世に広く認められるようになってみせましょう！

かしま病院では、2008年度から家庭医を志す研修医や地域医療実習を行う医学生を受け入れています。このコラムを担当する医師の石井敦は日本プライマリ・ケア連合学会認定指導医として、研修医・医学生の指導を行っています。



第 171 回

物忘れと認知症について

ます。これがいわゆる認知症です。認知症になると、日常生活に支障が生じ、家族の支援が必要な状態になってしまう場合もあるため、早期の予防が大切になります。物忘れは、認知症の前兆である可能性があるため、心当たりのある方は今から紹介する予防法を試してください。

日記をつけて、日付やその日の予定や出来事などを書くようにしま

梅 雨になり、健康にはより一層気を使つていい季節となりました。今回のテーマは「物忘れと認知症」についてです。最近、物忘れがひどくなつたと感じることはありますか？ 物忘れは、放つておくと、忘れたこと自体も覚えていないような状態になつてしまい

しょう。書くこと自体が脳の活性化に繋がり、書くことで経験を記憶やすくなります。万が一忘れてしまっても、自分が書いた文字をみると、自分の経験であったと納得することができます。思い出の写真があれば、日記と一緒に記録しておきましょう。更に記憶の強化に繋がります。自分で書くことが難しい場合は、家族に確認してもらうことも良いでしょう。日記を書くことで、物忘れの時には、記憶の補助や予防として活用することができます。万が一認知症になってしまった時も、日記帳を見ることで、自分の経験を振り返ることができ、本人の安心にも繋がります。

また、このように物忘れの段階で対策をしておくことで、認知症の予防に繋がってゆきます。今回紹介した予防法の他にも、適度に運動したり、家族と会話をしたり、コミュニティーへ参加をしたりすることも大切なことです。



作業療法士 長岡佳奈江

かしま荘通信

スポーツ大会開催！

5月14日(水)



5月14日(水)約7年ぶりに屋上でスポーツ大会が開催されました。

紅白に分かれ、玉入れや障がい物競争等を行いました。歓声を上げながら身体を動かし、皆様に楽しんでいただけた様子でした。

痛くない！見られない！無痛MRI乳がん検診のご紹介

2023年9月から開始以来、20代～80代の約450名の方に検査を受けていただきました。乳がんは、早期発見が大切です。自分の体を守るためにも検査を受けてみませんか？

見え方について



予約方法について

- QRコードを読み取り必要事項を入力してご予約
- かしま病院健診センター

0246-58-8090 月～金 9:30～16:30 / 土 9:30～12:00



検査時間について

火	15:00～15:30
木	14:00～15:00
土	10:30～11:30
●撮影時間は約15分	
●来院してから会計まで40分程度で終了	

詳細は、かしま病院ホームページ(無痛MRI乳がん検診紹介ページ)をご覧ください！